

Renovación Española, Acción Popular y los Tradicionalistas.

Y aun cuando los elementos mauristas no han sido requeridos en la presente ocasión para coadyuvar, con su propio carácter, al mejor éxito de los trabajos preliminares, ni primeramente para integrar, con su representación, el mentado Comité central, olvidado o postergación que les ha producido sincero dolor, el Centro y Juventud Mauristas de Madrid ruegan encarecidamente a todos sus afiliados y simpatizantes que, con el entusiasmo y ahínco en ellos tradicionales, pongan a contribución su esfuerzo personal y su experiencia para que el triunfo de las candidaturas de las fuerzas derechistas sea absoluto, pues así lo exige, ahora más que nunca, la salud de la Patria.

La Comisión técnica de la FAE ante las elecciones

Recibimos la siguiente nota: "La Comisión técnica de la FAE (Federación de Amigos de la Enseñanza), en vísperas de elecciones, estima deber suyo informar al país, y en especial a los católicos, acerca de la política escolar de los diversos partidos.

Con toda justicia reconoce que el partido que hasta ahora ha presentado la fórmula de política escolar más concreta y precisa es la C. E. D. A., que defiende resueltamente las doctrinas de Pío XI en su Encíclica sobre la educación de la juventud, armonizando con gran acierto los derechos de la familia, la Iglesia y el Estado. De otra parte, sus conclusiones acerca de la escuela católica, el reparto proporcional escolar, la enseñanza clásica y la fundación de bolsas de estudios para los necesitados, etc., colocan a este partido en el puesto de progreso en política escolar. Muchas de sus ideas se hallan implantadas ya en Suiza, Holanda e Inglaterra.

El Partido Tradicionalista defiende también los principios de la Encíclica de Pío XI, y aunque no conocemos sus acuerdos más precisos y concretos en lo que a técnica y política escolar se refiere, no dudamos, dadas sus tendencias a seguir la tradición española, que también defenderá con acierto muchos de los principios de política escolar que rigen en los países más cultos y que imperaban en otro tiempo en nuestras gloriosas Universidades y Colegios mayores. Defiende el sistema de bolsas de estudios a favor de estudiantes pobres.

Renovación Española no ha hecho, que sepamos, una declaración taxativa de su política escolar, ni bien su posición es favorable al reconocimiento de los derechos de la Iglesia, la familia y el Estado, a la luz de las enseñanzas de Pío XI. La FAE desearía un programa concreto que satisfaga, no sólo a la Religión, sino a los técnicos.

Acción Republicana, Socialistas, Radicales-socialistas y muchos Radicales defienden la política escolar de la francmasonería, y con esto está dicho todo. Quizá por esto, en su actuación pasada se ha observado la carencia de técnica y su apartamiento de la práctica seguida en los países más cultos y ponderados de Europa.

El partido Republicano conservador no tiene programa escolar concreto, ni ha demostrado orientación técnica. Desde luego, sus declaraciones son de cierto respeto a la Iglesia, pero falta firmeza y precisión en este punto.

La Esquerda tiene el programa escolar de las logias masonicas y carece de técnica moderna.

La Liga es de tendencia respetuosa con los derechos de la Iglesia y la familia; pero aunque alguno de sus miembros destacados defiende los principios consignados en la Encíclica de Pío XI, el partido, como tal, tiene para los católicos una política escolar imprecisa. El concepto del señor Cambó, según sus declaraciones de hace tres años, sobre la organización universitaria, fúe muy bien recibido por la Comisión técnica de la FAE.

Los Nacionalistas vascos han defendido en el Parlamento los derechos de la Iglesia y de la familia.

Los demás partidos políticos: progresista, federalista, etc., no satisfacen mientras no concreten su actitud en política escolar. Hemos de consignar que no defendieron a su debido tiempo los derechos de la Iglesia y de la familia, desconocidos en la Constitución.

La presente nota no tiene más alcance que el técnico y el que puede darle su carácter de entidad católica que la obliga a informar a la opinión, a ejemplo de lo que hacen entidades similares de otros países. La FAE, por lo demás, como tal entidad, no pertenece a ningún partido político."

Manifiesto escolar tradicionalista

La Agrupación Escolar Tradicionalista ha dirigido un manifiesto a las Juventudes Universitarias. Ante las próximas elecciones, a pesar de no creer en el sufragio inorgánico, aconseja una acción decidida contra la revolución y la utopía marxista, para resucitar a España frente a la anti-España. Sobre el panorama de odios y rencores corresponde a la Juventud Universitaria la misión de restaurar la paz en las relaciones sociales. A ello invita la Agrupación tradicionalista a todos los universitarios patriotas.

La Sección femenina de Renovación Española

La Sección Femenina de Renovación Española ha organizado un cursillo práctico electoral para señoras, que se dará en su local de la calle de Leganitos, 40. Podrán asistir las afiliadas a Renovación Española y a la Comunidad Tradicionalista, y cuantas, sin serlo, obtengan volante de presentación de los Secretariados de ambas organizaciones (Plaza de Celenque, 3, primero, y Marqués de Cubas, 21, respectivamente).

Dicho cursillo dará comienzo mañana jueves 26, y continuará en los días 28 y 31 de octubre, y 2 y 4 de noviembre, a las ocho de la noche, estando a cargo de los elementos directivos de T. Y. E. E. Las explicaciones prácticas del mismo.

En Ciudad Real decidirá el voto femenino

Ayer tarde estuvo en la Presidencia el señor Rodríguez de León, gobernador de Ciudad Real, para decidir el voto femenino.

En Granada se forma también frente antimarxista

Acción Popular de Córdoba irá sola a la lucha. En vista de las condiciones que la imponían los demás partidos. Se prepara en Ledesma un banquete monstruo en honor de Gil Robles, Casanueva y Lamamié. Después se celebrará un mitin en la Plaza de Toros. Gran entusiasmo en un acto derechista en Salobreña.

En Huévar (Sevilla), feudo socialista, se celebra un acto de propaganda de derechas con enorme concurrencia

GRANADA, 24.—Esta noche ha quedado ultimada la candidatura de coalición, que la integran representantes del partido radical y de las derechas granadinas.

Los nombres de los radicales que integran la candidatura son: don José Pareja Yébenes, ex diputado de las Constituyentes; don Juan S. Sanz Blanco, don José Cazorla Salcedo, don Fernando Estévez y don Enrique Jiménez Molinero. Las personas que representarán a las fuerzas derechistas son: don Manuel Lachica Damas, don Alfonso García Valdecasas, ex diputado de las Constituyentes, don Julio Moreno Dávila, don Rafael Montes Díaz y don Carlos Morenilla Blanc.

Esta candidatura luchará por las mayorías.

Los candidatos por Córdoba

CORDOBA, 24.—Reunida la Asamblea provincial de Acción Popular, quedaron designados los candidatos, que serán: don José Tomás Valverde Castilla, don Miguel Cabrea Castro, don José Medina Tógoros y don Laureano Fernández Martos.

Se dió cuenta de las gestiones realizadas cerca de los Comités de partidos republicanos para llegar a la formación de una candidatura única frente a las izquierdas y se puso de manifiesto que no hubo intransigencia por parte de Acción Popular. En su consecuencia, la candidatura de Acción Popular irá sola y se apoyará únicamente en sus fuerzas, en vista de las condiciones que le imponían los demás partidos. Se ha acordado también cambiar el nombre de la entidad por el de Acción Popular Agraria.

Los que irán por Palma de Mallorca

PALMA DE MALLORCA, 24.—Aun cuando no se ha hecho pública la candidatura de coalición de derechas y centro, se sabe que por la Unión de Derechas serán designados el presidente de la entidad, don Luis Laforteza y don Tomás Salord, y por los regionalistas, don Bartolomé Fons Jofre de Villegas. Faltan por designar los republicanos centristas.

La candidatura por Murcia

MURCIA, 24.—La candidatura de derechas no ha sido todavía ultimada. Se pretende la formación de un amplio frente, que comprenderá incluso a los reformistas. No es probable una unión con los radicales.

La candidatura por Huesca

HUESCA, 24.—Ha quedado constituida la candidatura de Acción Agraria Alto Aragonesa, adherida a la C. E. D. A. La integran don Domingo Miral, profesor de la Universidad de Zaragoza; los abogados don Lorenzo Vidal y don Manuel Banzo, y don José Moncasi, abogado y propietario. La designación de estos candidatos ha sido acogida con gran entusiasmo. En todos los pueblos se constituyen Comités para organizar la propaganda.

Gran actividad en Salamanca

SALAMANCA, 24.—Ha causado excelente efecto los candidatos designados por el Bloque Agrario. La propaganda se continúa desarrollando con toda actividad y entusiasmo. Se espera que las derechas consigan todos los puestos de las mayorías en las próximas elecciones. Los domicilios de las entidades de derechas se ven continuamente abarrotados de público. Se han recibido muchos y valiosos ofrecimientos para impulsar la campaña electoral.

El próximo domingo se celebrará en Ledesma un banquete monstruo en honor de los ex diputados señores Gil Robles, Casanueva y Lamamié.

TAPICES VIDAL, S. A.

ALFOMBRA, SAGASTA, 18. Ciudad de Madrid, quien según manifestó a los periodistas, ha venido a Madrid a gestionar del Gobierno la ayuda económica para remediar la crisis espantosa que atraviesan algunos pueblos de aquella provincia. Con este fin visitará al presidente del Consejo y al ministro de Obras públicas.

Respecto al panorama electoral que se presenta allí, dijo el gobernador que las fuerzas de los socialistas, de los agrarios y de los radicales están bastante equilibradas, hasta el punto de que es difícil hacer pronósticos. Probablemente decidirá el voto femenino, y en opinión del gobernador éste se va a inclinar a los agrarios.

En el Consejo no se planteó ninguna cuestión política

El señor Martínez Barrios insiste en que el Gobierno tiene señalada su vida. Se fija la tasa del trigo de 50 a 59 pesetas, con arreglo a una escala. El ministro de Agricultura llevará otro decreto aumentando los préstamos para la siembra. Se aprobó el traspaso de servicios de Justicia a la Generalidad.

EL GOBIERNO ESTUDIARA UN PROYECTO DE DEFENSA CONTRA LAS INUNDACIONES DE GUIPUZCOA

A las diez y media quedó reunido el Consejo de ministros. No asistieron los de Marina y Comunicaciones. El ministro de Hacienda manifestó a los periodistas que se habían suscritos 944 millones y medio aproximadamente. Se extrañó el señor Lara de que la Prensa no haya recogido el número de suscriptores que alcanzó este empréstito, y que se eleva a 21.642.

Acuerdos de Acción Popular de Yecla

MURCIA, 24.—En Yecla ha celebrado Junta general Acción Popular para tratar de la organización electoral. Se acordó la creación de un fondo económico destinado a la propaganda y la prestación de trabajo personal. Se han recibido numerosas adhesiones. También se ha creado un Centro electoral de Unión de derechas, que informará sobre las consultas que se le hagan respecto al Censo. Hay un enorme entusiasmo en todas las clases sociales.

Noticia Oficiosa

Presidencia.—Aprobación del acta de la Comisión para la implantación del Estatuto de Cataluña referente al traspaso de los servicios de Justicia. Comunicación de la Junta Central del Censo sobre constitución de la Junta provincial del Censo de Murcia, para que se constituya en el Ayuntamiento por insuficiencia del local de la Audiencia. Quedó aprobada. Decreto atribuyendo a la Dirección general de Estadística las operaciones de rectificación del Censo. Otro admitiendo entre los electores para la próxima convocatoria los que figuran en las listas adicionales. Otro creando una condecoración que se llamará Orden civil de África.

Desestimando una instancia presentada por el señor Gil Robles, en la que formulaba recurso de reposición interpuesto en nombre de las Congregaciones del Buen Suceso y San Luis de Guipuzcoa contra el decreto de 21 de junio último, relativo a la incautación de bienes de los Jesuitas. Otro ordenando al ministro de Justicia el monasterio de Oña para colonia de trabajo, con arreglo a la ley de Vagos. Otro ordenando al ministro de Instrucción Pública la residencia de los Jesuitas de Ciudad Real para instalación de grupos escolares. Escuela profesional del Trabajo. Colegio de Sordomudos y Museo provincial. Otro nombrando presidente del Consejo de Estado al ex ministro de la Guerra don Juan José Rocha.

Guerra.—Decreto autorizando el gasto para las obras de construcción del cuartel del regimiento de Cazadores número 5, en Valladolid. Concediendo la libertad condicional del sargento del Tercio César Ortiz Gutiérrez.

Gobernación.—El ministro expuso el estado de España en los aspectos sociales y del orden público. Destacó el estrago producido por las inundaciones de Guipuzcoa. Señaló el estado de tranquilidad del país, ya que los problemas existentes son simples derivados de las cuestiones de trabajo pendientes.

Sometió a la consideración del Consejo la conveniencia de refundir, bajo una Comisión, los diversos patronatos de la extinguida Casa Real, traspasando a la alta dirección de estas fundaciones al ministerio de Instrucción pública, en atención a la extraordinaria riqueza artística que tienen bajo su custodia y cargo.

Después de plantear el problema de la reforma de la Comisión de bases de las leyes Municipal y Provincial (para lo que el Consejo designó una ponencia que ha de estudiar y trazar las directrices), sometió a la aprobación los siguientes decretos:

Mostrando al señor Carreras para comisionario general en Cataluña, delegado especial del Gobierno de la República.

Reintegrando al cargo de Inspector general de Instituciones Sanitarias a don Víctor María Cortezo Goyanes.

Decreto concediendo nacionalidad española a don Salón Elias Levi Maduro (holandés).

Decreto desestimando la instancia del ex capitán de la Guardia civil, don Isabelo Navarro, solicitando la rehabilitación y reposición en su cargo.

Instrucción pública.—Aprobando el proyecto para construir en Callosa de Ensarriá (Alicante) un edificio de nueva planta, con destino a escuela graduada de niños.

Aprobando el proyecto para construir en La Fresneda (Teruel) un edificio de nueva planta, con destino a dos escuelas graduadas, con tres secciones cada una, para niños y niñas.

Aprobando el proyecto para construir en Olite (Teruel) un edificio de nueva planta, con tres secciones cada una, para niños y niñas.

Julbiando al funcionario del Cuerpo facultativo de archiveros, bibliotecarios y arqueólogos don Juan Romera Navarro.

Industria y Comercio.—Decreto con-

denando a oposiciones para ingreso en el Cuerpo especial técnico de secretarios y oficiales comerciales.

Otro disponiendo se adjudique, mediante concurso, la contrata de ejecución de un sondeo de investigación de sales potásicas e hidrocarburos.

Otro disponiendo que el régimen de contingentes establecido en el decreto de 24 de mayo de 1933 se aplique a los productos que se aforen por las partidas 211, 212 y 804 del vigente arancel de aduanas.

Otro fijando las características de los jabones destinados al consumo y estableciendo determinados límites a la cantidad de ácidos grasos o resinosos contenidos en ellos, así como también la de estampar en los mismos el contenido de tales ácidos.

Aprobación de las instrucciones para la delegación española que oficialmente entiende en las negociaciones comerciales con Francia.

Trabajo.—Decreto dejando transitoriamente sin efecto una limitación del Reglamento de 28 de junio de 1928, para facilitar la rápida tramitación de los recursos pendientes de informe y despacho en el ministerio.

El ministro informó sobre la situación de los principales conflictos de carácter social planteados en varios puntos de España.

Agricultura.—Decreto regulando el mercado de trigo y fijando la tasa máxima y mínima de tal cereal.

Decreto haciendo extensivo a las explotaciones colectivas de trigo el régimen de intensificación de cultivos, aunque no hubiese sido objeto de anticipo reintegrable, y a las mismas explotaciones cuyos expedientes se hayan tramitado por instrucciones del gobernador general de Extremadura, de los beneficios del decreto de 24 de mayo de 1933.

A la salida

Al abandonar el presidente del Consejo su despacho, dijo a los periodistas que en la reunión ministerial no había habido nada de importancia, sobre lo que dice la nota.

—No han tratado ustedes nada político ni electoral?

—Nada.

—Pues un periódico de la mañana asegura que un ministro pensaba plantear determinada cuestión, relacionada con las coaliciones electorales.

—Repito que no se ha tratado para nada de ese tema. Sólo ha habido asuntos administrativos, y como no hemos terminado, seguiremos mañana. Lo único que he sido la información del ministro de Instrucción Pública sobre los incidentes en la Facultad de Medicina, y según nos ha dicho, hay ya una solución para resolver ese conflicto.

El ministro de la Guerra manifestó que el ministro de Comunicaciones no había asistido a la reunión por encontrarse enfermo.

El ministro de Agricultura dijo a los periodistas:

—He leído en algunos periódicos que, a petición de los diputados agrarios, me proponía reglamentar el precio del trigo, y me interesa hacer constar que, aunque he recibido peticiones en ese sentido de los diputados agrarios, mi actitud pertenece a un criterio personal sobre la conveniencia de revalorizar el precio del trigo, criterio que he sostenido durante mi actuación en las Cortes.

Al ministro de la Gobernación también se le preguntó cómo se hallaba el conflicto de la construcción, respondiendo que, según sus noticias, había habido algunos incidentes en Ciudad Lineal, Ciudad Universitaria y Chamberí.

Negó que fueran ciertos los rumores circulados acerca de un atentado contra don Trifón Gómez y de la muerte de un guardia de Seguridad.

No se planteó ninguna cuestión política

Con el fin de romper la alianza de derechas y evitar a presiones de grupos políticos, no podíamos entrar en diálogo en los Consejos porque un ministro vaya a tratar de que su partido haga alianzas con otro. ¿Cómo iban a tolerarlo los demás ministros que representan a otros partidos? Sobre esto no tengan ningún temor de que ocurra nada. Sabemos la fecha de nuestra muerte, pero no tendremos ningún accidente fortuito en el camino. En realidad, hasta ahora ningún partido tiene resultados sus candidaturas. En algunos discuten todavía y riñen (agregó sonriendo maliciosamente). No crean que esto lo digo por las derechas. Los socialistas mismos no tienen aún determinado si irán solos o en alianza con otras fuerzas de izquierda.

—Pues en muchos sitios han resultado ir solos, observó un periodista.

—Aunque así lo hayan dicho, todavía habrá rectificaciones que, individualmente, harán cambiar el panorama electoral. Falta aún cerca de un mes para las elecciones.

Se habló después de la gran intensidad que va adquiriendo el ambiente electoral y el presidente manifestó que, en efecto, así lo ha podido comprobar en su viaje a Alicante. A su juicio, es mucho mejor que haya efervescencia y pasión, porque ello demuestra el interés de la gente por la cosa pública. Es el síntoma—agregó—de que la gente se interesa. Luego habrá lo que quiera y pasará lo que tenga que pasar, que, según tengo observado, no han sido los que muchos quieren que pase. Yo ya les he prometido hacer mi pronóstico, aun a riesgo de equivocarme, como se equivocó todo el que pronostica, pero lo haré cuando esté más próxima la fecha de las elecciones.

La Embajada de Rusia

Con relación a la noticia publicada respecto a la provisión de la Embajada de Rusia, ha dicho ayer un ministro que no hay todavía nada sobre este asunto, ni cree que el Gobierno se ocupará de ello en algún tiempo. Primeramente se establecerán unas negociaciones previas si se ha de llegar a ese resultado.

En Prisiones militares

Ayer, día de visita en Prisiones militares (Continúa al final de la primera columna de tercera plana.)

VERAMON Una Obra Maestra DE LA Medicina Moderna Hace desaparecer dolores sin dañar al organismo TUBOS DE 10 Y 20 TABL SOBRES DE 2 TABL

"El estómago es el manantial de alegría de la vida" Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de Digestónico del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

BRIGIDA Presenta su colección de otoño e invierno a partir del 9 de octubre. CARRERA SAN JERONIMO, 37. Teléfono 23671



—Aquí tiene usted una peseta; pero... ¿se la va usted a gastar en vino? —Si la señora se empeña. ("Everybody's", Londres.)



—¿Y son sensibles estos termómetros? —Fíjese usted si lo serán, que ayer entró una persona en la tienda, la recibí fríamente y bajaron todos un par de grados. ("Moustique", Charleroi.)



—Yo creía haberla oído decir que había un montón de dinero en esta Empresa. —Sí; pero eso era siempre y cuando que no se lo llevasen. ("Table Talk", Melbourne.)



—Yo creía haberla oído decir que había un montón de dinero en esta Empresa. —Sí; pero eso era siempre y cuando que no se lo llevasen. ("Table Talk", Melbourne.)

INFORMACION COMERCIAL Y FINANCIERA

RADIOTELEFONIA Santoral y cultos

Gestiones sobre cédulas de Costa Rica

FORMACION DE UNA ASOCIACION CIVIL DE CEDULISTAS

En el mes de junio pasado marchó de España el representante de Costa Rica, señor Oreamuno, en las gestiones que se llevaban entre este país y la Olipya para resolver el pleito surgido por la moratoria en el pago de los intereses a los Cédulistas del Banco de Crédito Hipotecario de Costa Rica.

El señor Oreamuno había anunciado su regreso a España para fines de septiembre, pero tuvo que aplazar el viaje y parece que en breve estará de nuevo en Madrid.

Para el día 29 se ha convocado a una reunión a todos los tenedores de Cédulas Hipotecarias de Costa Rica, con el objeto de constituir una Asociación civil. Obedece esta iniciativa a la siguiente consideración: si la Olipya puede por sí sola realizar cualquier arreglo que altere las condiciones de emisión de las Cédulas Hipotecarias, y si ha de contar para ello con todos los tenedores o la mayoría de los cedulistas.

En la creencia de que es necesaria esta condición última, en el caso de que se llegue a la modificación alguna de las Cédulas Hipotecarias de Costa Rica, no tendrá finalidad alguna de lucro o ganancia. Se dedicará a la defensa de los derechos de sus asociados exclusivamente en su calidad de poseedores de dichas Cédulas Hipotecarias.

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE MADRID

Interior 4 %	Antr. Día 24	Exterior 4 %	Antr. Día 24	Cédulas	Antr. Día 24	Actuaciones	Antr. Día 24
F. de 50.000	67 10	F. de 24.000	79 90	Hip. 4 %	86 25	Banco C. Local	100
E. de 25.000	67 10	D. de 12.000	79 50	5 %	86 50	España	535
C. de 5.000	67 75	E. de 6.000	81	6 %	87 50	Exterior	33 50
B. de 2.500	67 75	C. de 4.000	81	7 %	88 50	Hipotecario	26 50
A. de 500	67 75	B. de 2.000	81 50	8 %	89 50	Central	7 50
G. y H. de 100 y 200	65	A. de 1.000	81	9 %	90 50	E. de Crédito	190
				10 %	91 50	H. Americano	139
				11 %	92 50	L. Quedada	195
				12 %	93 50	Duro Belgico	70
				13 %	94 50	Rio de la Plata	70
				14 %	95 50	Guadalquivir	88
				15 %	96 50	C. Electrica	126 50
				16 %	97 50	El Aguilón	25 50
				17 %	98 50	A. Hornos	73 50
				18 %	99 50	Azuarcas, ord.	42 25
				19 %	100 50	Idem. f. c.	42 50
				20 %	101 50	Idem. f. p.	42 50
				21 %	102 50	Idem. f. b.	42 50
				22 %	103 50	Idem. f. a.	42 50
				23 %	104 50	Idem. f. g.	42 50
				24 %	105 50	Idem. f. h.	42 50
				25 %	106 50	Idem. f. i.	42 50
				26 %	107 50	Idem. f. j.	42 50
				27 %	108 50	Idem. f. k.	42 50
				28 %	109 50	Idem. f. l.	42 50
				29 %	110 50	Idem. f. m.	42 50
				30 %	111 50	Idem. f. n.	42 50
				31 %	112 50	Idem. f. o.	42 50
				32 %	113 50	Idem. f. p.	42 50
				33 %	114 50	Idem. f. q.	42 50
				34 %	115 50	Idem. f. r.	42 50
				35 %	116 50	Idem. f. s.	42 50
				36 %	117 50	Idem. f. t.	42 50
				37 %	118 50	Idem. f. u.	42 50
				38 %	119 50	Idem. f. v.	42 50
				39 %	120 50	Idem. f. w.	42 50
				40 %	121 50	Idem. f. x.	42 50
				41 %	122 50	Idem. f. y.	42 50
				42 %	123 50	Idem. f. z.	42 50

Cotizaciones de Barcelona

Acciones	Antr. Día 24
Naviera Nervion	450
Sota y Aznar	300
Altos Hornos	72
Babcock Wilcox	55
Saunders	670
Duro Belgico	70
Euskaiduna	500 50
S. Mediterraneo	17
Resinera	10
Chade S. A.	6 50
Norte	2 28
Alcance	206
Interior 4 %	67 25

Cotizaciones de Paris

3 % perpetuo	Antr. Día 24
3 % amortizable	66 67
Banco de Francia	11500
Crédit Lyonnais	2075
Société Générale	1094
Crédit Lyonnais	94
Midi	720
Orleans	860
Electricité Sena.	585
Electricité Paris	585
Minas Courrières	318
Peñarroya	270
Kuhlmann	625
Wagon Lits	96
Pathe Cinema (c.)	73
Russe cons. (c.)	168
B. N. de México	175
Wagon Lits	96
Riotinto	1535
Laurator Nitrate	400
Petrocina	403
Royal Dutch	17
Liras Indochina	280
L'Abelle	564
Fenix (vida)	605
Agulinas	33
Chas. Houssier	609
Piratas de Huelva	1600
Minas de Segre	60
Trasatlántica	11
F. C. del Norte	33
M. Z. A.	33

Cotizaciones de Londres

Pesetas	Antr. Día 24
Francos	38 46
Dólares	82 34
Liras canadienses	4 61
Belgas	2 29
Francos suizos	16 60
Liras	17 18
Marcos	13 50
Coronas suecas	19 39
danesas	22 39
Coronas noruegas	19 39
Chenes austríacas	1 09
Coronas checas	1 07
Marcs finlandesas	2 26
Escudos port.	10 6
Dracmas	1 09
Lei	5 50
Pesos argentinos	4 75
uruguayos	3 67

Cotizaciones de Bilbao

Acciones	Antr. Día 24
Banco de Bilbao	920
B. Urquijo	140
B. Vizcaya	875
F. c. La Rola	325
Santander-Bilbao	220
F. c. Vizcaya	138
Electric Viego	135
H. Española	145 50
H. Iberia	572 50
H. Vizcaya	672
Chade S. A.	8 50
Sotolazar nom.	58
Rif portador	272 50
Rif nom.	198

Cotizaciones de Nueva York

Radio Corporation	Antr. Día 24
General Motors	7
U. S. Steel	28 5/8
Electric Bond Co.	18 5/8
American Tel. & Tel.	113 1/2
Internat. Tel. & Tel.	11 1/8
General Electric	18 1/2
Consol Gas N. Y.	40 3/8
Pennsylvania Railroad	24 1/4
Baltimore and Ohio	20 3/4
Canadian Pacific	12 3/8
Anaconda Copper	13 1/2
National City Bank	22 1/8
Madrid	1209
Paris	565
Londres	4965
Milán	7615
Zurich	2798
Berlin	3450
Buenos Aires	3713

Cotizaciones de Metales de Londres

Cobre disponible	Antr. Día 24
A tres meses	33 1/16
A seis meses	23 1/16
A un año	23 1/16
Plomo disponible	11 1/2
A tres meses	11 7/8
Cinc disponible	15 11/16
A tres meses	16

Comentarios de Bolsa

Mala cosa es fijar en un valor la meta ansiada. Basta muchas veces que se dibuje esta ilusión para que no llegue a tener realidad.

Sucedió, por ejemplo, esto con el 700 de Explosivos hace unos diez días, pues, aunque las esperanzas no han desaparecido, pasan los días sin que se llegue a aquella meta dorada de los alcistas.

Y sucedió ayer con varias clases de Deuda; el amortizable cinco por ciento de 1926 y el de 1927 libre de impuestos; a medio y un entero de distancia de la par y vuelven a resbalan cuando ya creían algunos en el mercado que al amparo de la impresión que produjo la suscripción de Tesoros, no les costara nada salvar la mínima diferencia.

Día de bulos

Así pudo calificarse ayer la jornada: choques de la fuerza pública con estudiantes, choques con obreros; tiros y heridos; atentados contra prohombres del partido socialista; amenazas de disgregación de los elementos gubernamentales.

Y resultado de todo ello: inquietud traducida en baja general.

Tesoros "nuevismos"

Ya ha sonado el nombre en el corro para las nuevas Obligaciones del Tesoro. De suerte que ahora la escala gradual es: Tesoros, los de 550 por 100 de 1922; Tesoros nuevos, los de 5 por 100 de abril de 1933; Tesoros "nuevismos", los de octubre de 1933.

Se ofrecían ya a 100,70, y no tenían dinero. Contra carpetas salía dinero a 100,85.

Programas para hoy

MADRID. Unión Radio (E. A. J. 7). De 8 a 9: "La Palabra" (11,45: Sintonía). Calendario astronómico. Santoral. 12: Campanadas. "La Palabra". Oposiciones y concursos. Gacetas. Bolsa de trabajo. Programas del día.—12,15: Señales horarias. Fin de la emisión.—14: Campanadas. Señales horarias. Boletín meteorológico. Cartelera. "La verbena de la Paloma". "Canción de amor". "Luisa Fernanda". "Sofondo". "Un ballo in maschera". "Minuetto". "Frauenherz". "Montañas del Canigó". "Algo español". "Spicka". "Marcha turca". "Mi destino". "La casa de las tres muchachas".—15,40: "La Palabra". Información cinematográfica.—15,50: Noticias.—16: Fin.—19: Campanadas. Cotizaciones. Nuevos radioyentes. Emisión fémica. Información de modas. Poesías y discos. Música de baile.—20,15: "La Palabra". Noticias de todo el mundo.—21,30: Campanadas. Concierto por la Orquesta Sinfónica de Madrid: "Céphale et Procris"; "Preludio y muerte de Iseo"; Sinfonía del "Nuevo Mundo"; "Children's corner"; "Polo gitano"; "Orgia";—23,45: "La Palabra"—24: Campanadas.

Radio España

De 17 a 19: Notas de sintonía. "Per te arte". Poesías de la zarzuela "La fama del Tartarero". Curso de lengua castellana. Peticiones de radioyentes. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa. "Póker". "Couscouz". "Milicia de Paz". "Las alegres chicas de Viena". "Buenas noches".

RADIO VATICANO

A las 10 de la mañana, con onda de 19 metros. A las 7 de la tarde, con onda de 50 metros.

La Junta del Comercio Español en Ultramar

ACUERDOS DEL PLENO

En el ministerio de Industria y Comercio ha celebrado sesión plenaria la Junta Nacional del Comercio Español en Ultramar. A la reunión asistieron los representantes de las Cámaras Españolas de Comercio de Buenos Aires, Nueva York, Lima, Méjico, Valparaíso, La Habana, San Juan de Puerto Rico, Panamá y Caracas, así como el presidente de la Cámara de Comercio de Chile, señor Salgado, en representación del Consejo Superior de Cámaras de Comercio.

La Junta dedicó su atención, entre otros interesantes problemas, al examen del estado de las negociaciones comerciales con Argentina y Chile.

Se aprobó una ponencia de los delegados de la Cámara Española de Comercio en Buenos Aires, orientada en el sentido de señalar al Gobierno español la posibilidad de utilizar el maíz como elemento de negociación complementario y compensatorio de las importaciones de carne. Igualmente se tomó en consideración una propuesta de los delegados de la Cámara Española de Comercio de Valparaíso, relativa a la forma de llegar, en el futuro Convenio con Chile, a una equitativa compensación de divisas.

También se acordó interesar del ministerio de Comunicaciones el envío de la correspondencia a los Estados Unidos por los vapores que hacen escala en Gibraltar e invierten cinco días en el viaje, así como que se corrigieran algunas anomalías observadas en el despacho de paquetes postales para América.

Notas bancarias

Parece que pasarán todavía algunos días antes de que se verifiquen las operaciones del prorrateo del Empréstito de Obligaciones del Tesoro de Chile.

En los medios financieros se decía ayer que el porcentaje será seguramente menor que en la emisión pasada.

Banco de Crédito Local

Se había anunciado para el día 28 la celebración del Consejo del Banco de Crédito Local. La reunión ha sido diferida hasta el día último del corriente mes.

Banco de Aragón

En el Empréstito de Obligaciones del Tesoro suscrito el lunes el Banco de Aragón suscribió en total diez millones de pesetas; la mayor parte de esta cantidad fue suscrita en la casa central, en Zaragoza.

Banco Central

En el próximo mes de noviembre se celebrará la segunda reunión anual de los directores de sucursales del Banco Central.

Banco Exterior

Según nuestras noticias, el ejercicio económico del Banco Exterior viene acusando características análogas a las del pasado. En el momento actual los beneficios llegan a unos dos millones de pesetas y se deducen consecuencias siempre útiles para la marcha del Banco.

En los medios financieros nos han ase-

Fuera del cuadro

Además de los valores incluidos en el cuadro se han cotizado:

Tesoros A y B, 101,75; obligaciones H. Española, E. 84,50; Naval 5,50, 80,75; Peñarroya-Puertollano, 80.

BOLSA DE LA MAÑANA

Explosivos, fin de mes, 680, 681, 679, 678, 680, 681 y 680; en baja, 672; fin próximo, 683, 682, 681, 682; en alza, 684; en baja, 675, 673; Alicante, fin corriente, 204; fin próximo, 204,75; en alza, 209; en baja, 202; Azucareras, ordinarias, fin próximo, 42,25; Norte, fin corriente, 227,50; fin próximo, 228 dinero.

BOLSA DE LA TARDE

Explosivos, fin de mes, 678; fin próximo, en alza, 691; Alicante, 202,50, y que en 202,75 por 209,25; Norte, 227,50, fin corriente, Azucareras, ordinarias, 42, por 41,75 fin corriente; fin próximo, 42,25 por 42.

COTIZACIONES DE BARCELONA

Bolsín de la mañana.—Norte, 227,50; Alicante, 204; Explosivos, 681,25; Chades, 375; Rif. portador, 265.

Cierre.—Norte, 226,25; Alicante, 201,75; Chade, 375; Explosivos, 678,75; Rif. portador, 262,50.

BOLSA DE PARIS

Pesetas 123,75
Liras 134,60
Liras 82,90
Dólares 17,90

BOLSA DE BERLIN

(Cotizaciones del día 24)

Continental Gummiwerke 129
Chade Aktien A-C 148 1/4
Deutsche Aktien 72 3/4
A. E. G. Aktien 77 1/4
Farben 116 1/4
Harpener 77 1/2
Deutsche Bank & Diskontoges. 42 1/4
Dresdener Bank 50 1/2
Telebahn Aktien 156 1/4

NOTAS INFORMATIVAS

Ha caído sobre el mercado una plaga de rumores de todas clases y han desaparecido todas las mejoras que al comenzar la semana apuntaron.

Como por encanto se evaporaron las esperanzas de que los roros se espantaran el día anterior. La gente, que creía encontrar en esta jornada una reproducción de la anterior, ha salido defraudada.

Desde primera hora empezaron a circular rumores de atentados, de dificultades en las esferas gubernamentales por razón de cuestiones electorales, de disturbios. Incluso se agrandaba en proporciones exageradas la realidad de los hechos, desvirtuada a través de mil versiones de un sinnúmero de comentarios.

En este ambiente no podía prosperar una tendencia alcista, pese al éxito de la suscripción de Tesoros; era mucho el lastre que la Bolsa llevaba, cuando este argumento solo, ya cotizado en gran parte el día anterior.

En Fondos públicos es donde se nota la debilidad más intensamente, pues fue donde el listín se registró más evidente mejora, después del empréstito.

Empezó la sesión con relativo empuje, sobre todo en el Amortizable 5 por 100 de 1920 y en el 3 por 100 de 1923. Pero la firmeza se vino abajo a las primeras horas de cambio, y el sector accionario inmediatamente una destacada flojedad. Salio para el Amortizable 5 por 100 de 1927, libre, el 5 por 100 de 1920 y el 3 por 100 de 1923.

Para valores municipales queda papel como de costumbre: en Villas de 1914 y en Villas nuevas, a los cambios invariables de estos últimos días.

Sostenidas las Cédulas Hipotecarias. Mayor debilidad en las Cédulas del Crédito Local, que acausa una ligera flexión en las clases cotizadas esta vez.

En el mercado hay papel al último cambio, 350 pesetas por cédula.

Visita al jefe del Gobierno

La Junta Sindical realizó ayer tarde la visita que aplazó hace unos días al jefe del Gobierno, y se oyeron ofertas para Tabacos; ninguna de estas tres clases de acciones.

Mucho más flojo el sector ferroviario, como exponente de la situación en que se halla el mercado. A medida que transcurre la sesión, la debilidad aumenta: Alicante empezó con un entero de alza sobre el cambio final. Norte acusa la misma característica, y queda, a fin corriente, ofrecidos a 226,50 por 226.

Para Tranvías queda dinero a 104,25, al contado, y resta papel, como todos estos días, para "Metros", a 122,75.

En Azucareras sale papel a 42,50 y 42 a la liquidación corriente. Petrolitos, ofrecidos a 26,50, y en baja al cerrar, a 26,25.

Varió en absoluto la posición del corro de Explosivos: del bolsín de la mañana del lunes a esta sesión, las impresiones son muy diversas, y hay más de 12 puntos de diferencia. A fin corriente quedan a 679 por 677, y a fin próximo se ofrecen a 681 por 679. Se espera el resultado del Consejo del día 27.

VALORES COTIZADOS A MAS DE UN CAMBIO

Amortizable 5 por 100 1927, con impuestos, C. 85,90 y 85,70; Alicante, fin corriente, 203 y 202,50; fin próximo, 204,50 y 203,75; Norte, fin corriente, 227,50, 227,35, 227, 226,50 y 226,25; Alicante, primera, 256 y 255,50.

El Consorcio Nacional Almadradero

Por decreto del ministerio de Marina ha sido admitida la dimisión del cargo de delegado del Estado en el Consorcio Nacional Almadradero a don Pedro Coll Llach, y ha sido nombrado don Jesús Fojo Diaz.

LA SEÑORA

D. Prudencia Ruiz Capillas y de la Vega

VIUDA DE SAEZ

Falleció el día 14 de octubre de 1933

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su director espiritual, el Rvdo. padre Pedro Orcajo (franciscano); su desconsolado hijo, don Rogelio; hija política, doña Carmen Martínez Vigil; nieto, don Rogelio; hermanas, doña María Luisa y doña Soledad; hermanos políticos, don Santiago Mateos Collantes, doña María, doña Asunción, don Pedro y don Godofredo Sáez; tío, don Ildefonso Alonso de Prado; primo, sobrinos, sobrino político y demás parientes

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y tenerla presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren mañana, día 26, en la iglesia de Nuestra Señora de la Consolación (calle de Valverde, 17); el 27, en San Fermín de los Navarros (Cisne, 12); así como las gregorianas que empezarán hoy 25, a las once, en el altar mayor en dicha iglesia de San Fermín de los Navarros; todas las que se digan el 28 en los PP. Franciscanos de San Antonio de Padua (calle del Duque de Sexto, 7) y los funerales que se celebren en los pueblos de Trespaderno, Nofuentes, Villalá y Villarcayo (Burgos), serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Los excelentísimos e ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Valencia, Obispos de Madrid-Alcalá y Vitoria, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

(A. 7)

Oficinas de Publicidad R. CORTES, Valverde, 8, 1.º Teléfono 10905.

¿Sufré usted del ESTOMAGO?

DIGESTONA (Chorro)

Y TERMINARAN SUS SUFRIMIENTOS VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS CAJA, 3,50, TIMBRE INCLUIDO

Exigida la legítima DIGESTONA (Chorro). Gran premio y medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres

